

### Empresa de aguas potables y electricidad de Talavera de la Reina.

Por retirarse del negocio se vende la instalación eléctrica y la traída de aguas potables.

Se dará á plazos, estando éstos bien garantidos.

Para tratar, con los dueños, señores Fernández Hermanos.

### Diccionario administrativo.

#### OBRA NUEVA

La más útil y práctica de todas las de su clase.

El fin seguido en esta publicación no es otro que el de suplir la falta de un diccionario completo y con toda la legislación vigente administrativa, imprescindible en los Ayuntamientos y Juzgados municipales, y tan necesario á todos los funcionarios de la Administración activa, como á los Abogados, políticos, Médicos, Farmacéuticos, comerciantes, etc., etc.

Cada cuaderno de 32 páginas, una peseta.

Toda la obra constará, cuando más, de cuatro tomos de 600 páginas cada uno; la venta, por tomos y por cuadernos.

Se suscribe en casa del Representante en Toledo, D. Claudio Alvarez Uceda, Callejón de San José, núm. 8.

## ¿PARA QUÉ?

Séanos permitido, aunque sin autoridad para ello, tener opinión, como la tienen muchos, por intuición vulgar, respecto de nuestras relaciones con Marruecos.

Dada una explicación ministerial que acaso convence, una vez que se tenga confianza en la seriedad del Gobierno, referente á la ocupación de Mar Chica por nuestros soldados, trae noticias el telégrafo de índole contradictoria, y mejor, en oposición á lo que aquí se afirma, dando por un hecho la movilización de tropas para situarlas en Africa y en nuestras plazas fronterizas.

Afirman los telegramas á que nos referimos, que varios jefes cabileños se presentan á nuestras Autoridades militares en Marruecos, haciendo expresivas manifestaciones de amistad para España.

Se dice también en esos mismos telegramas, que no quieren los moros pelear contra los españoles, á los que profesan verdadero y leal afecto, y que no se han molestado por la ocupación de Mar Chica.

¿Acepta nuestro Gobierno las protestas de adhesión hechas á España por los moros?

¿No hemos de salir en nuestra conducta en Marruecos de lo tantas veces dicho, del estricto cumplimiento de la convención internacional firmada en Algeciras?

El primer punto no parece haber ofrecido dudas al Gobierno y acepta con gusto y sin desconfianza, según afirma, las pruebas de amistad que nos dan los marroquíes.

En la segunda cuestión, una vez más protesta el Ministro de Estado y dice que no vamos con Francia más allá de los compromisos que nos impone el tratado internacional últimamente aceptado.

Y si uno y otro punto se contestan de modo afirmativo, será difícil que pueda nadie, de una manera satisfactoria, explicarse por qué desde Sevilla, el Ministro de la Guerra, sin consultar con el Presidente del Consejo siquiera, tal vez por apremios de urgencia en el envío, manda más tropas á diferentes plazas de Africa.

¿Es todo esto sencilla previsión para las contingencias del porvenir?

Entonces no parecería cuestión tan de momento que no permita un aplazamiento hasta tratar del asunto en Consejo de Ministros.

Si no hay para el envío inmediato de tropas razón que lo justifique, no habrá de parecer á muchos prudente que á las zalemas y protestas de amistad de los moros, responda el Gobierno aumentando el contingente militar frente á ellos, que así podrán sospechar que no correspondemos con benévolo acogimiento á sus pruebas de adhesión.

Para la opinión pública, hay en esto de la cuestión de Marruecos, con respecto á nuestra actitud, una nebulosa que convendría despejar.

## TRIBUNALES

### Audiencia provincial.

#### Sección primera.

Ante la Sala de la precedente Sección, ocupó el banquillo de los acusados Segundo del Río Melguizo, que en el pueblo de Valmojado, de donde es vecino, causó á José Fuentes, con un palo, varias lesiones menos graves, después de dispararle un tiro de revólver que no hizo blanco.

El Fiscal pedía al Segundo un año, ocho meses y veintidós días por el delito de disparo, y dos meses y un día por el de lesiones; pero después de practicada la prueba, apreció en favor del Segundo la atenuante quinta del art. 9.º del Código penal.

#### Sección segunda.

Luis Pulido, de cuarenta y tres años de edad, vecino de Castillo de Bayuela, se encontró á la entrada de este pueblo con su cuñado Pedro Carrillo, y diciéndole á éste que era él, el que no podía verle, sin que mediaran más palabras, le apaleó con una rejada causándole dos heridas leves, que le impidieron durante diecisiete días el dedicarse á su trabajo habitual.

Por tan fútil hecho, que es como resulta de los autos, le pedía el Fiscal cuarenta meses y un día de arresto, pues le apreciaba la agravante de parentesco, y el Luis, perpetrado sin duda del delito cometido, se conformó en el acto del juicio con dicha petición.

Por el sencillo hecho de apoderarse de lo que no le pertenecía, abusando para ello de la confianza propia de sus cargos de criados de labor, comparecieron en la misma Sala segunda, ante el Tribunal de Derecho, los vecinos de Puebla de Almoradil, Pedro Prisco, Gervasio, Julián y Francisco Sánchez, á los cuales les consideraba el Fiscal, en su calificación provisional, autores de un delito de hurto y faltas incidentales, cuyas conclusiones elevó á definitivas en el acto del juicio.

### VINO DE ARTIFICIO

## Adulteraciones peligrosas.

Tenemos la noticia hace ya varios días: nos resistíamos á creer que, dada la baratura que tienen actualmente los vinos comunes, hubiera industriales de mala fe y tan ansiosos de ilegítima ganancia que acudieran al fraude, sin reparar en comprometer seriamente la salud pública, con malas artes de alquimia.

Pero hay que rendirse á la evidencia, y esto explica los desórdenes gástricos de que se quejan muchos vecinos, sin darse cuenta de las causas que motivan las alteraciones de la salud.

Tenemos la palabra formal de Médicos serios y de notoria competencia facultativa, que afirman ser ya varios los casos de intoxicaciones graves, debidas á vinos adulterados con sustancias químicas que necesariamente tienen que producir perniciosas consecuencias.

Damos la voz de alerta á los consumidores y advertimos á quien corresponda la necesidad de poner pronto y enérgico remedio, para evitar envenenamientos causados por industriales poco aprensivos.

Que la Autoridad disponga, y el Laboratorio municipal la ilustre y nos tranquilice á todos.

## RÁPIDA

Hermoso día para descripto por una pluma lozana. Fiesta de indelebles recuerdos, en que dos naciones hermanas estrechan sus vínculos, haciendo soñar á la infancia en un día grande

y en un porvenir risueño. Ellos serán los obreros de mañana que sabrán pensar en el por qué de su trabajo, que sabrán decir lo que hacen, que sabrán comentar y discernir las prácticas de su labor, comparándolas con el engrandecimiento de su patria.

De ellos saldrán también hombres intelectuales, quizás patronos, y recordarán que las primeras letras y las primeras teorías las aprendieron mancomunadamente con sus braceros, aportarán unidos é identificados su esfuerzo y su ciencia para el remate de su obra, convertidos en admiradores de un solo ídolo.

Así se hace patria, uniendo á los vástagos de todas las clases sociales en un recinto, en la Escuela, difundiendo en ellos iguales enseñanzas, inculcando en sus cerebros el mismo amor, el mismo entusiasmo, un sólo sentimiento forjado y formado con el estudio y con las notas atrayentes de un nuevo concurso en que se recompensará su sabiduría y agasajarán sus conocimientos por hombres sabios, por hombres de ciencia, que también fueron estudiantes, y que retroceden en su recuerdo, pensando con alegría en aquella infancia difumada por los años.

¡Adelante en vuestra empresa hermosa! Así, así, se forma un pueblo que sepa y que sienta, no política y mezquinamente, no coartando derechos y restringiendo libertades; colonizando como lo hacen los Sres. Ratié y Compañía, ensanchando su industria harinera y extendiendo sus negocios por todos los mercados españoles, sentándonos un día á los de dentro y á los de fuera á su mesa, para cantar en el alma un himno en loor suyo y para que éste se exteriorice en labios de un gran orador, D. Federico Lafuente, con una frase, todo un poema, como hijo suyo «¡Viva España y Francia unidas!» repercutidas por un solo grito, unánime y entusiasta, nacido del corazón de los que oíamos.

R. DE ALDECOA.

Villaseca de la Sagra (Aceca), 17-2-1908.

## ¿AZUL?

Se comenta mucho el proyectado baile de color y la opinión anda desorientada, y especialmente el sexo bello, que es el que más se preocupa por ese asunto de colores y tocados; preciso es, pues, establecer un criterio en materia de tal trascendencia, y vamos á ver si lo conseguimos haciéndonos eco de opiniones más ó menos autorizadas.

El baile de capuchones, iguales en factura y en color, tiene un objeto muy práctico para ellas y un fin maquiabélico para ellos.

Ellas, una vez adoptado el color y la hechura, no tienen que preocuparse en consultar figurines, y con unos metros de percalina y otros de cinta salen del paso, y ellos, ante centenares de mujeres, todas iguales, pierden el juicio para averiguar quiénes ocultan, bajo los pliegues del capuchón, un mundo de discretos y de sugestivas bellezas.

Este es el objetivo del baile de color.

¿Azul? ¿Blanco? ¿Rosa? Poco importa, la cuestión es la absoluta uniformidad, para que constituya un rompe-cabezas encontrar el imperceptible detalle que denuncie la personalidad de la misteriosa mascarita.

Habrà alguna que advierta á su novio que se fije en el lazo que adorna la punta de la capucha, y le dará las señas especiales que lo distingua de los demás, para no hacerle sufrir al pobrecito galán, buscando inútilmente su adorado tormento; y por el contrario otras, que precisamente para que con el sufrimiento, gane la recompensa, al conocerlas guardarán el secreto de su indumentaria. Todo esto constituye el verdadero encanto de esos bailes de un solo color.

Si los capuchones son azules, los confetti deben ser del mismo color, y el Teatro debe estar totalmente cruzado, en todos sentidos, de serpentinaz azules; si blancos, todo blanco, y si blanco y azul, todo también de ambos colores. Alguno podrá haber que vista de negro y lo

pongan de oro y azul, pero eso no altera el tono armónico de la fiesta.

Conste, pues, que todo ello es cuestión de percalina, género que nunca está demás en las casas y de un par de días de costura; con que no comentar más el baile y á coser y cantar, que el Carnaval se aproxima.

PIERROT.

## NI AGUA NI VINO

¡Se va poniendo buena

La cuestión de los líquidos! se achica

El ánimo al pensar y nos dá pena:

Aquel que bebe vino se intoxica,

Y el agua que bebemos, envenena.

Estamos en Toledo

Sin saber ya qué hacer con la bebida;

Valientes y cobardes, tienen miedo

A perder por un trago hasta la vida;

Y por temor á estragos

No es cosa de acabar la vida á tragos.

Vean que ha sucedido

Y recientito el caso, que aún colea,

Doctor en Medicina distinguido

Asistió á una familia... la que sea;

Saliendo convencido

De que aquellos enfermos observados,

Hijos y matrimonio

Estaban ¡oh qué horror! intoxicados

Con un vino industrial de los demonios.

Mientras esto sucede,

Médicos, boticarios

E ingenieros también, todo el que puede

Por estudios y afán extraordinarios

Darnos alguna luz en el asunto,

En público debate

Discutirán el importante punto,

Y útil es para todos que se trate,

Si las aguas del río que bebemos

Son una porquería

Y causa de los males que tenemos,

Según ya se decía.

Venga pronto la prueba,

Envenenado así morir no quiero.

No beberé más agua hasta que llueva,

Y vino cuando sea cosechero.

F. L.

## NOTICIAS

Se halla vacante una plaza de auxiliar del Ayuntamiento de Carmena.

Aún continúan los trabajos de extinción del incendio en lo que fueron tienda y almacenes de «El Siglo.»

Fabricación de velas, bujías y fósforos, por Martón. Se acaba de publicar esta obra que comprende los últimos adelantos en la manufactura de ceras, sebos, ácidos grasos; cerillas, velas de sebo y cera; bujías estéricas; fabricación en grande y pequeña escala de velas, bujías y fósforos; maquinaria, utensilios, primeras materias; estearina, mechas, extracción de los ácidos, etc. Un tomo con 28 grabados, encuadernado, 4 pesetas en Madrid, y 4,50 remitido á provincias; pedidos á Hijos de Cuesta, Carretas, 9, Madrid.

Hace tres días se halla enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, nuestro particular y muy estimado amigo el Alcalde Sr. Benegas, cuyo restablecimiento deseamos vivamente.

El Sr. Ramírez, Empresario del Teatro de Rojas, y que según decíamos en uno de nuestros números anteriores, había contratado la Plaza de Toros para dar bailes en el próximo Carnaval, nos manifiesta que desiste de ello por ahora.

Agradecemos á nuestro colega madrileño, La Evolución, el siguiente suelto:

«Toledo acaba de celebrar el tercer centenario del poeta D. Francisco de Rojas, de cuyo acontecimiento apenas se han ocupado los periódicos de la Corte. En cambio nuestro colega HERALDO TOLEDANO ha dedicado á la fiesta un bonito número ilustrado, en forma de revista, con fotografías y en condiciones tipográficas excelentes, que en nada desmerecen de las publicaciones análogas de Madrid.

Felicitemos á Toledo por su noble fiesta y al HERALDO TOLEDANO por su excelente publicación.»

Han sido sacrificadas en el Matadero las reses siguientes:

Día 17.—Toros, 3; carneros, 9; corderos, 6, y cerdos, 39.

**Sastrería Madrileña**  
de  
**Donaciano de Pablo**  
Hombre de Palo, 1.—TOLEDO

La más acreditada por su economía, corte elegante y confección esmerada.

Gran surtido en capas.

Equipos económicos para seminaristas.

Especialidad en el corte de pantalones de todas formas. Los de talle sólo en la Sastrería Madrileña.

Primera casa en panas.

Hombre de Palo, 1.—TOLEDO

**ÓPTICA**  
Anteojos de cristal de Roca desde 8 pesetas.



CRISTALES SUELTOS Y PIEZAS DE RECAMBIO

No dejen de visitar la magnífica exposición que de todos los artículos relacionados con este ramo tiene la casa de

**EDUARDO ALVAREZ**  
Comercio, 23 y 25.—TOLEDO

Gran surtido en barómetros, termómetros é higrómetros.—Gemelos de teatro desde 6 pesetas.

Gratis á quien lo solicite folleto muy interesante para todo el que necesite usar anteojos.—Consejos prácticos y tarifas.

**CALLICIDA PIZA**

*Estirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.*

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1'25 pesetas se remite por correo y certificada.

**Bijarse, toledanas**

A precio de coste, se venden zapatillas, botas suizas, de paño orillo.

Calzado útil de todas clases.

Alpargatería, cordelería y jergas, Harinas y semillas de todas clases.

TODO EN LA CASA

**GARIJO**

Zocodover, 10.

(Junto á la fotografía de Lucas Fraile.)

En esta casa se reciben encargos y despachan los billetes para el

coche diario de Sonseca.

Horas de salida: De Sonseca, á las seis de la mañana, y de Toledo, Zocodover, á las tres y media de la tarde.

Zocodover, 10.—Teléfonos 270 y 275.

**ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS**

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrástico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en el tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30 farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América.

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrástico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en el tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30 farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América.

**UNIÓN ALCOHOLERA ESPAÑOLA**

**ALCOHOL DESNATURALIZADO PARA QUEMAR**

**MARCA SOL**

1<sup>ra</sup> LITRO EN BOTELLA PRECINTADA

Maquinilla FENIX-75 C<sup>ts</sup>



De venta EXCLUSIVAMENTE en los establecimientos que tienen este anuncio en colores.

Depósito en Toledo: Droguería de D. Mariano Miedes, Comercio, 33.

**NUEVA CONFITERÍA DE CIPRIANO GALLARDO**  
ANTIGUO DEPENDIENTE DE LA CASA DE PÉREZ

Esta nueva Confitería acepta y sirve con puntualidad encargos de todo lo concerniente á este establecimiento, teniendo para ello un personal competente.

También esta casa dispone de un elegante y cómodo salón, en el que se servirá al público con prontitud y esmero.

Gran surtido en Pasteles finos de todas clases, Bombones y Dulces.

Pruébense las verdaderas Ensaimadas mallorquinas; dos tandas diarias, mañana y tarde.

Exquisita elaboración en Mazapanes y Medias noches.

COMERCIO, 61, TELEFONO 34, TOLEDO

**La Primera Casa**  
en la fabricación de los  
**Ricos Mazapanes de Toledo**  
de legitima fama universal  
**Confitería de Francisco Martínez**  
Santo Tomé, 17.—Teléfono 77  
Una de las especialidades de esta casa consiste en

la manera de preparar los riquísimos albaricoques toledanos, conservándolos de modo que no pierdan jugo ni aroma. Pruebe el público esta especialidad y se convencerá.

NO EQUIVOCARSE  
**Confitería de Francisco Martínez**  
Sobrino de Pérez Hernández  
Santo Tomé, 17, teléf. 77, Toledo.

**LA FLOR DE CASTILLA**  
GRAN FÁBRICA DE PASTAS PARA SOPA

Ventas al por mayor.

**Joaquín Camarasa y C.<sup>a</sup>**  
Avemaría, 1.—TOLEDO—Teléfono 95.

**JOAQUÍN CAMARASA**  
Sillería, 19 y 21.—Teléfono, 18.

Vinos, licores y alcoholes; gran surtido; precios económicos.

**HERALDO TOLEDANO**  
DIARIO POLÍTICO  
AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID

**DIRECTOR GERENTE: FEDERICO LAFUENTE**

Suscripción.—En Toledo: Un mes 1 peseta.—En la provincia: Un trimestre 4 íd.—Demás provincias: Un trimestre 6 íd.—Número suelto 5 céntimos.

Anuncios.—En 1.<sup>a</sup> plana: 25 céntimos línea.—En 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> íd.: 15 íd. íd.—En 4.<sup>a</sup> íd.: 10 íd. íd.  
Precios convencionales para los anuncios permanentes.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador: Hombre de Palo, 17.  
Apartado de Correos, núm. 14.

Contra Calenturas Rebeldes  
Píldoras Antípicas  
del  
Dr. Sánchez Cabezudo.  
Se venden por Cajas á 6 pesetas, y 3 íd. media en todas las  
FARMACIAS  
Depósito en Madrid: Borrel Hermanos, Puerta del Sol, 5.

## DE PUEBLA DE MONTALBAN

Las almas grandes y generosas, en el trascurso de su vida, realizan actos que corroboran y afirman sus sentimientos en pro de esos dones que recibieran de su Autor. Ellas acuden presurosas a cubrir las necesidades, poniendo en práctica los inagotables tesoros de la caridad, y sólo ansían habitar donde el menesteroso gime y en donde la miseria se enseorea. Trázanse vías distintas, empuñan armas para combatir los obstáculos que se oponen a la consecución de su fin, y cuanto más laboriosa ha sido su empresa, sienten con más intensidad los efectos dulces del bien, elevándose en su pedestal, no como ostentadoras de sus galas, sí como soles que esparcen sus rayos caritativos y resplandecientes sobre la negra sombra de la necesidad, a la vez que se adornan con el manto sublime de la humildad. Nada más hermoso que llevar un pedazo de pan a quien hambre tiene, abrigo al arapiento, consuelo al afligido, enseñanza al que no sabe, en fin, quien cumple como hijos de la caridad, de la misericordia, de la abnegación, del desprendimiento.

Este pueblo que sufría hace pocos años los efectos terribles de la indiferencia para con los desheredados, hoy marcha velozmente por el camino del engrandecimiento. Existían las mismas personas que hoy, entusiasmadas, trabajan por el bien de sus hermanos, sentían el mismo deseo, practicaban aisladamente sus caritativas fuerzas en pro del prójimo; pero los resultados no respondían, había necesidad de formar un bloque, la unión es la fuerza, y así que fué realizado, instituyendo la catequesis donde lindas jóvenes y señoras respetables enseñaban la doctrina cristiana, haciendo en sus prácticas pedagógicas conquistas para la confesión y matrimonio, aquéllos que jamás se acercaron a dicho tribunal y a éstos que largos años vivían amancebados; después fundóse las Conferencias de San Vicente de Paul, con los mismos elementos, y esta organización llena su cometido como en todas partes en que está instituida tan alabada Conferencia.

Los hombres permanecían inactivos, habían necesidad los pobres de su cooperación, y en efecto, bajo la dirección de nuestro amado Párrero, reuniéronse algunos de los elementos intelectuales para estudiar el modo de crear una Caja de ahorros, a la vez de prestaciones a un interés módico. Todos abrazaron tan hermosa idea, y nombrada que fué una Comisión que redactara el reglamento, fué terminado para someterla a la Autoridad competente, que ésta ya aprobó; dentro de breves días empezará a funcionar.

Este pueblo, en su mayoría obrero, pues llegarán a unos tres mil, necesitaba esta ayuda, pues hay años en que la época de invierno es horrible, bien por la escasez de aceituna, elemento principalísimo en esta villa, bien por constantes lluvias que les impide dedicarse a sus trabajos, ven a sus hijos hambrientos, y esto causa para su desesperación y para cometer alguna correría.

Ya teniendo la Caja de ahorros y prestaciones, pueden satisfacer la necesidad que les apremia, para luego, en el verano, ingresar lo prestado. El Reglamento es magnífico, adaptado na-

turalmente a las necesidades y costumbres de este pueblo.

Aun cuando les he felicitado personalmente, desde estas columnas les mando mi más entusiasta enhorabuena, y les animo para que, siguiendo por el camino emprendido, hagan a su pueblo, y mío, grande en todos sus órdenes, pues los Pachecos, nuestros paisanos, eran emporios de filantropía; los antepasados se industriaban con más de trescientos telares, y el incomparable puebloño Fernando de Rojas nos hará inmortales en la historia intelectual de los pueblos con su «Calixto y Melibeá».

ESTEBAN SANMIGUEL.

Puebla 16 Febrero 1908.

## GACETA OFICIAL

La de ayer contiene las siguientes disposiciones de interés general:

MINISTERIO DE LA GOBERNACIÓN.—Real decreto adoptando las medidas convenientes a fin de evitar los incendios en los pabellones destinados a exhibiciones cinematográficas.

MINISTERIO DE HACIENDA.—Real orden resolutoria de un expediente promovido por el Gremio de estereros de esta Corte en solicitud de que se modifique el epígrafe por el que tributan en concepto de industrial.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Reales órdenes disponiendo se libren las cantidades consignadas en el presupuesto vigente para el sostenimiento de las estaciones enológicas de Haro, Reus y Villafranca del Panadés.

—Otra disponiendo se libre la cantidad consignada en el presupuesto para gastos de material, alumbrado, etcétera, que se originen en el año actual en la Escuela especial de Ingenieros agrónomos.

—Otra creando, con carácter temporal, una nueva División, que se denominará División hidráulica del Pirineo Oriental.

## CARNET DE MODAS

De nuestro servicio especial.

Hay que convenir en que las mujeres elegantes y esclavas y reinas de la moda, a la vez son también precursoras en preparar sus trajes, disponiéndolos, ideándolos y confeccionándolos en una estación para la otra.

Buena prueba de ello es lo que ocurre actualmente, en el invierno, nos atormenta, haciéndonos reír, sentir todos sus rigores, lo que no impide pensar en que antes de dos meses, los árboles volverán a reverdecer y en que en medio de una agradable temperatura y de un ambiente que lleva efluvios de flores, se luzcan las «toilettes» primaverales, dejando allá en el rincón de los roperos, bien guardados, los pesados abrigos, las telas de invierno y las pieles.

Se llevarán, probablemente, mucho, según lo dan a entender todos los indicios, nuevos trajes estilo sastrero, no siendo necesario esperar a que se aproxime el momento oportuno y preciso de lucirlos para encargarnos pues en este último caso se correría el riesgo de aguardarlos mucho tiempo de la casa confeccionadora, y es casi seguro que llegarían a manos de su dueña bastante tarde, acaso cuando hubiese pasado el crítico momento de llevarlos, pues sabido es que, en la alta moda, es no más que un instante el que se destina a cada cosa.

Dadas estas razones, ya no parecerá prematuro que nos ocupemos hoy de estos trajes, y al efecto vamos a indicar, bosquejándolos ligeramente, dos lindos modelos.

Uno de ellos, es paño, con pequeñas rayitas mezcladas de gris y azul, lo que da al tono general una coloración muy delicada y suave.

La falda es plana, subiendo por encima del talle, tocando a las caderas, pero no el talle, estando cortada al hilo, teniendo un pliegue por delante, que va guarnecido en el centro de un galón que rodea igualmente el bajo de la falda, botones y pasamanería.

La chaqueta es larga, con delanteros rectos, que

pueden cerrarse ó quedar abiertos; la guarnición en cuadro que pasa por las espaldas está añadida en los ángulos y cortada en su forma, sin costura en la espalda. Esta especie de banda permite cortar el faldón por delante para que luego pueda añadirse al talle bajo el adorno.

El conjunto resulta sumamente agradable y muy elegante, a lo que contribuye la manga recta, un poco más ancha de arriba que de abajo, con una sola costura, contentiendo la amplitud de la parte superior por pliegues ó frances.



Por último, un trocito de chaleco bordado se apercebe en lo alto, por la abertura del vestido. El interior es de linón blanco, adornado de puntillas.

El otro modelo es un traje que puede hacerse en serga, paño ó cheviotte, ó tela de fantasía; la falda es plana también, con dos pliegues atrás.

La chaquetilla se lleva sobre una camiseta de linón ó de lencería. Bajo el brazo se hace una pinza y se la ballena, como el cierre y el centro de la espalda. El cinturón es de satén, terciopelo ó tafetán. La larga chaqueta tiene los delanteros rectos, sujetos con una pinza a la altura del pecho, a la que también se abotona a la izquierda. Sobre los lados del faldón, los delanteros son largos para que los lados se abotonen por debajo.

Tales son algunos de los modelos que hemos de admirar en primavera.

OTIETA.

París y Febrero 1908.

## DIARIO CATOLICO

Santos del día.

Simeón, Obispo; Alejandro, Clarísimo, Clásico, Claudio y Cúrcias.

Cultos para hoy.

Iglesia de Padres Carmelitas.—A las cinco, y desde las seis y media a las ocho y media inclusive, Misas rezadas.

—Las Cuarenta Horas en la Iglesia de Santa María Magdalena.

## Academia de Infantería.

Servicio para hoy.

Jefe de servicio, Comandante D. Benito Ruiz.—Capitán de día, D. Manuel Rodríguez Arnan.—Guardia de Prevención, Capitán D. Francisco Labarga.—Imaginería, Capitán D. Manuel García Alvarez.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente don Manuel Molina.—Clase práctica, Primer Teniente D. Eusebio Cuesta del Sol.

## HERALDO TOLEDANO

admite esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada, que hace públicas en su diario a las ocho de la mañana.

Los precios son económicos y con arreglo al tamaño que tenga la esquela.

## BOLSA DE MADRID

Cotización oficial de ayer.

Interior contado.....	82,40
Fin de mes.....	82,45
Fin próximo.....	82,80
Amortizable.....	101,70
Banco.....	454,00
Tabacos.....	406,25
Francos.....	15,00
Libras.....	28,96

## Emulsión

“Cuando empecé a criar mi primer hijo, tanto él como yo decaíamos visiblemente. Gracias a la Emulsión SCOTT he criado a mi niño con una provisión abundante de leche; y además yo me encuentro fuerte. El niño ahora tiene 17 meses y está gordo y robusto.”

(Firmado) Amparo Faciabien.

SANS (Barcelona), Calle Sta. Enlaila, 55, 2º 2ª,  
25 de Febrero de 1907.

No hay nada que pueda darle con tanta rapidéz y seguridad una provisión abundante de leche rica, para amamantar al niño con gusto y convertirlo en

## un encanto.



Acceptando otras emulsiones parecidas a la de SCOTT malgastará su dinero y jugará con su salud. Ninguna otra emulsión en el mundo posee las propiedades vigorizadoras y curativas de la de SCOTT, porque solamente la de SCOTT se compone de los materiales puros y mas energicos por el procedimiento perfeccionado de SCOTT.

Pruebe Vd. mismo su sabor agradable y la facilidad con que se digiere, pidiendo hoy mismo una muestra gratis a D. Carlos Marés, Calle de Valencia, 333, Barcelona, incluyendo 75 centimos en sellos para franqueo.

En todas las Droguerías y Farmacias.

## SCOTT

Sin torpederos ni minas submarinas, ni acorazados, ni grandes ni pequeños cuerpos de ejércitos, pueden defenderse de sus enemigos los imitadores del rey de los cafés, el torrefacto de «La Estrella», su perfume ahoga, su sabor enloquece, y el color arroja a los falsificadores.

Punto de venta: Arrabal, 24, Confitería.

IMPRENTA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ

le buscasen un profesor que fuese un verdadero artista.

La condesa de M. le habló de Mr. Blarú y se lo presentó ella misma.

Detúvose aquí Ana, y el rubor subió de nuevo a su blanco y puro rostro: Mme. Blarú la miró asombrada y esperó a que prosiguiese, contemplándola con atención sostenida y profunda.

—Lo que me queda aún que decir, prosiguió Mis Sheridan, tras un largo silencio, es muy penoso para mí; por instinto sé que debe darme rubor lo que ha pasado en mi alma, pero no he podido remediarlo, empecé a ver a Octavio todos los días: en tanto me daba lección hablabamos del arte.... ví que tenía mucho talento y más corazón.... poco a poco llegué a desear que viniera todos los días.... cuando se iba pensaba en él, y contaba las horas que faltaban para que volviera.... ¡en fin, mi vida se encerró en estas dos cosas: en verle y esperarle....

Ana dijo estas palabras precipitadamente, y como si temiera que fueran a faltarle las fuerzas, y cuando hubieron salido de sus labios, dejó caer sus dos brazos a lo largo de la ropa con profundo desaliento.

## CAPÍTULO IV

Cuando las dos madres se hallaron solas, Mme. Blarú pasó la mano por su frente, como embargada por un penoso rubor; y a la verdad, causaba una profunda emoción el ver a aquella mujer, ya de edad avanzada y de tan noble fisonomía de tan elegantes y distinguidas maneras, subyugada por una extrema y dolorosa cordedad, y sin saber cómo iba a empezar lo que tenía que decir.

—¡Oh, hable Ud., hable Ud., amiga mía! exclamó la desgraciada madre, uniendo las manos y fijando en Costanza los ojos arrasados en lágrimas: déme Ud. alguna esperanza, por vaga, por remota que sea.

—Milady, dijo Mme. Blarú: sólo la simpatía que el carácter de madre de que usted está revestida me inspira, puede hacer que hable a Ud. de una cosa para mí

mosla con Emma, Milady, y sírvase Ud. concederme algunos instantes de conversación.

—¡Oh! ¡no puedo separarme de ella! exclamó Clarisa: yo me acuso como de una falta de haberme dormido: cuando el cielo me la haya quitado; ¡cuánto lloraré los instantes que haya dejado de verla!

—¿Y si el cielo se la dejase a su madre?

—¡Oh, imposible!

—¡Nada es imposible para Dios, señoral!

—La ciencia me ha quitado toda esperanza.

—La ciencia no ve más que la enfermedad, yo he visto más allá.

—¡Cómo! exclamó temblando de emoción Clarisa: ¿había esperanza?

—Yo la tengo.

—¡Oh! ¡hable Ud., hable Ud.! exclamó Clarisa con voz ahogada: Ud., señora, es madre también y las madres nos entendemos siempre.

—No puedo hablar aquí, dijo Costanza: deje Ud. a su hija con la mía y vamos a otra habitación.

—¡Vamos! dijo Clarisa con voz ahogada. Y asiendo de la mano a Mme. Blarú, la condujo a su cuarto.

—¿De modo, exclamó Costanza con voz conmovida: de modo que Ud. señorita amaba a mi hijo?

—¡Creo que sí, señora, murmuró Mis Sheridan, porque me sucedía lo mismo que a mi madre respecto a Milord Baltimore, cuando venía toda mi alma se alegraba, cuando no venía me quedaba pensativa y triste: ¡lo mismo veía que sucedía a mamá!

—¿Y Ud. estaba pesorosa de amarlo?

—¡Oh! ¡desesperada!

—¿Por qué? preguntó Costanza con altivez: ¿acaso mi hijo no merecería el amor de Ud?

—Yo no tenía el derecho de amar ni a él ni a nadie, respondió Ana: yo debía consagrar mi vida entera a mi madre; ¿por ventura no había ella sacrificado su amor por mí? ¿no había renunciado a Milord Baltimore? ¿tenía yo derecho a pensar más que en ella? ¡y luego amar a un hombre que nada sentía por mí! ¡amar a mi edad es vergonzoso!

Esta lucha cruel agotó cada día más y más fuerzas, hasta que cayó postrada en una debilidad general, y una fiebre nerviosa que

La semana en Bolsa.

(De nuestro servicio especial).

Una completa paralización de los negocios ha sido la única nota distintiva del aspecto del mercado bursátil, manteniéndose, a pesar de esta inactividad extraordinaria, la firmeza de los valores. En las tres primeras sesiones de la Bolsa madrileña no se llegó a registrar la más insignificante de las operaciones a fecha, y fueron muy pocas y de reducido volumen las verificadas al contado.

Para explicar este fenómeno, difícilmente se puede alegar una razón atendible. Los francos mantienen su tendencia alcista. La política internacional parece relacionada con rumores pesimistas referentes a los asuntos de Marruecos. En París se ha concedido especial atención al amago de diferencias surgidas entre Austria y Rusia. Por estas ó por otras causas los mercados extranjeros no ofrecen aliciente a los especuladores, quienes apenas intentan sacar partido del movimiento de tropas y de la novedad de una acción invasora por parte las fuerzas españolas en las cercanías de Melilla.

El Interior á fin de mes queda cotizado á 82,40, con *deport* de cinco céntimos, como signo de una situación inmejorable después de haber reducido el *report*, que en la semana precedente oscilaba desde cinco á quince céntimos.

El Contado cierra firme al cambio de 82,90 y los títulos pequeños se cotizan sobre 84.

El Amortizable se ha mantenido inactivo, no obstante la proximidad del cupón, perdiendo 15 céntimos respecto al precio de la anterior semana, que era el de 101,85. Cierra sin cupón á 100,80.

Las obligaciones del Tesoro no se han cotizado en toda la semana.

El Banco Hipotecario mejora sus cédulas de 101,80 á 102,25.

El Banco de España mantiene sin alteración su precio de 454.

El Hispano-Americano queda cotizado á 149.

El de Castilla avanza desde 87 á 88.

El Español de Crédito oscila entre 112 y 113.

Los Tabacos cierran á 406,25.

Los Explosivos pierden un entero, cerrando á 326.

Los Altos Hornos, bien impresionados, mejoran, elevándose desde 269 hasta 273.

En los Valores ferroviarios figuran las obligaciones nuevas del Norte, variando entre 94,40 y 94,50, y las Arizas con mejora de dos enteros á 108.

Las Azucareras preferentes se han movido con diferencias de medio punto, cerrando á 103,50, las ordinarias á 45 y las obligaciones á 103,75.

Los Francos, resistiendo la débil intervención del Tesoro, descienden y vuelven á sus posiciones entre 15,20 y 14,80, que ha sido el cambio de cierre.

Las Libras á 28,94.

En París el Exterior Español resulta desanimado por efecto de la decepción que causa la subida de los cambios.

Las cotizaciones han variado entre 94,10 y 94,45, para cerrar á 94,15.

JOSÉ M.<sup>o</sup> DE ARÉVALO.

Información telegráfica y telefónica.

Desde Madrid.

(Por teléfono)

No era nada lo del bulto.

Se ha venido hablando estos días de un objeto sospechoso que se dice encontrado en la calle de la Lealtad, dándose proporciones al suceso.

El terrorismo en Barcelona.—Dos bombas.—Heridos graves.

En tertulias, cafés, casinos, en la calle, en todas partes, ha causado penosa impresión la noticia.

Los anarquistas no cesan en su acción; se burlan de la Policía, les tiene completamente sin cuidado causar graves daños y perturbar el sosiego público.

El telegrama conteniendo la noticia de otro brutal atentado es lacónico pero lo suficientemente expresivo.

Han estallado en Barcelona otras dos bombas, que seguramente habrán impresionado profundamente la opinión pública en la capital de Cataluña, no repuesta todavía de sobresaltos anteriores.

Hé aquí el telegrama de que se ha tenido conocimiento en Madrid, próximamente á las diez de esta noche:

BARCELONA, 17 (8 N.).—Han estallado dos bombas; una en la calle de San Ramón y otra en la de Nombre Dios.

Hay, por consecuencia de este nuevo y doble atentado, una mujer moribunda y otra herida muy grave.

La salud del Presidente.

La señora del Presidente del Consejo de Ministros ha celebrado hoy su fiesta onomástica.

El Sr. Maura, que sufre un fuerte constipado, no ha salido en todo el día de su casa por prescripción facultativa.

Regreso de los Reyes y un Ministro.

Para el día 22 tienen los Reyes fijado su regreso á Madrid.

El General Primo de Rivera regresará pasado mañana.

Datos de la recaudación.

Según los datos que hoy publica la *Gaceta*, durante la primera quincena del mes actual, la Hacienda ha recaudado por todos conceptos 24.096.367 pesetas, cantidad que acusa una baja líquida de pesetas 1.723.263 sobre igual período del año anterior.

Resulta también que por Aduanas hubo un aumento de 285.208 pesetas, y que la baja por los demás conceptos fué de 2.008.471 pesetas.

Noticia desmentida.

En el Ministerio de la Guerra se ha desmentido que se hayan dado órdenes de salida de tropas para Melilla.

Claro es que el Gobierno tiene tomadas cuantas medidas son del caso, por si fuera necesario reforzar aquella guarnición; prevenciones que fueron hechas desde los primeros momentos, y

que afortunadamente no son necesarias, dada la actitud en que los moros fronterizos se hallan colocados con relación á la ocupación de Mar Chica.

LAS CORTES

(POR TELÉGRAFO)

Sesiones del día 17 de Febrero de 1908.

SENADO

Bajo la presidencia del General Azcárraga, se abre la sesión á las cuatro y cinco.

Entrase orden día. Vótase definitivamente proyecto reforma vigilancia inclusión carretera Longares. Anúnciase debate sobre suspensión garantías Barcelona y Gerona. Sr. Calbetón consume primer turno contra; formula queja contra Gobierno; dice promueve discusión después agotada Congreso, figurando antes mesa Senado; afirma para supresión precisaba sucesos afectaran seguridad estado; afirma que con buena organización policía puede conseguirse prevención castigo delitos terroristas. Sr. Sanz Escribano contesta nombre Comisión. Ministro Gobernación interviene; manifiesta no habido preferencia Congreso actual debate; añade delitos terroristas aun no siendo estrictamente políticos son los que más alarman opinión sociedad; esto justifica resfuércense medios acción suspendiendo garantías; esto hízose cuando atentados Martínez Campos y calle de Cambios Nuevos. Sres. Calbetón y López Muñoz interrumpen frecuentemente orador. Termina diciendo Gobierno mira cara á cara problema terrorista catalán, estando dispuesto hacer cuanto fuera preciso dominarlo. Suspéndese discusión. Levántase sesión á las seis y cinco.

CONGRESO

Bajo la presidencia del Sr. Dato, se abre la sesión á las tres y treinta.

Reanúdase interpelación Sr. Vincenti sobre decretos instrucción respecto Secretarios Juntas provinciales. Sr. Vincenti rectifica; insiste ley 1895 no tiene efecto retroactivo; pide á Ministro respetéense sus puestos Secretarios anteriores ley 1895, concédanse plazas posteriores para adquirir título Maestro. Ministro Instrucción contesta; dice tiene seguridad no haber cometido desaciertos, viéndose obligado mantener disposiciones; explica reformas creando secciones protección enseñanza otros organismos. El señor Vincenti rectifica; pide firmense expedientes pensionados extranjero. Orden día. Reanúdase debate sobre Administración. Sr. Francos Rodríguez apoya enmienda art. 36; pide Concejales sean nombrados elección directa; censura trátese restringir sufragio vida local lugar ampliarlo; reconoce hay tendencia moderna; aboga representación corporativa juzga no es conveniente llevarla proyecto discútase; termina afirmando minoría democrática no puede aceptar voto corporativo. Sr. Sánchez Guerra contestale; rechaza afirmación trátese obra perdida; pues garantízalo publicidad discusiones; afirma no existe contradicción conducta. Presidente Con-

sejo niega proyecto atáquese sufragio universal; afirma demócratas republicanos elogiado organización Senado parte representa vida corporativa; defiende implantación reforma citando ejemplos representación corporativa diferentes países. Rectifican Sres. Sánchez Guerra y Francos Rodríguez; insisten manifestaciones Congreso. Acuérdase reunirse secciones. Levántase sesión á las siete y diez.

Información telegráfica.

Siempre el amor.

Valencia, 17.—Hace unos días regresó á Cu-llera un joven que sostenía relaciones con una hermosa muchacha.

Esta, que le había olvidado, le recibió friamente, y el mozo, ciego por el despecho, la dió una cuchillada.

A los gritos que dió la muchacha acudió un hermano suyo.

El homicida le agredió también y le dió una cuchillada en la cara. En seguida sacó un revólver y se disparó un tiro, sin causarse daño.

Corrida en Méjico.

Méjico, 17.—Se verificó ayer la corrida anunciada con toros españoles de la ganadería de Arribas hermanos, que resultaron buenos.

Tomaron parte en la fiesta los espadas Litri, Guerrerito y Vicente Segura, quienes quedaron bien en sus toros respectivos, siendo este último el que más aplausos escuchó de sus paisanos.

La entrada fué buena.

Hundimiento.

Orense, 17.—Se tienen noticias de que en el próximo Ayuntamiento de Junqueira de Ambia ocurrió días pasados un suceso lamentable.

En la sala de una de las casas del pueblo se hallaban numerosas personas velando el cadáver del Coadjutor de la Colegiata, D. Ambrosio Rodríguez.

Debido, sin duda, á la aglomeración de personas y al mal estado del pavimento, éste se hundió súbitamente, precipitándose entre los escombros cuantos en dicha habitación había, yendo á caer á la cuadra.

Hubo gritos, lamentaciones y el espanto consiguiente, diciéndose que hay algunos heridos como el cohetero de la villa y su mujer.

El cadáver se hallaba en otra sala.

Noticias de El Ferrol.

El Ferrol, 17.—El cañonero *Marqués de la Victoria* ha entrado en el arsenal para tomar diversos pertrechos con destino á los buques de la escuadra. En cuanto se encuentre listo saldrá para Cadiz donde quedara de estación.

El escandaloso uso de la dinamita, que para la pesca vienen haciendo algunas embarcaciones de las rías bajas, produjo nuevamente general protesta.

De no corregirse duramente el proceder de esos pescadores, témesese que ocurran serios conflictos en el mar.

El mar arrojó estos días á la playa de Cobas varios efectos pertenecientes al naufragio de un buque, que se supone ocurrido en estas costas.

apenas me dejaba en todo el día algunos instantes de serenidad.

—¿Milady se llegó á apercibir de lo que usted sentía por Octavio?

—¡Felizmente no! y digo felizmente, añadió la pobre niña, comprendiendo con su innata delicadeza que hería el corazón de aquella madre, porque me hubiera acusado de ingratitud para con ella y de mala hija.

En aquel instante Lady Sheridan hizo un movimiento: dejó escapar un débil suspiro y alzó después la cabeza.

Levantóse espantada por haberse dormido, y corrió al lecho de su hija.

Ana no era ya la misma que había hecho la larga narración que antecede: pálida y fatigada se asemejaba á una azucena tronchada y caída sobre la nieve; una respiración entrecortada y penosa levantaba su pecho: Lady Sheridan se inclinó hacia ella y dejó escapar un grito de angustia.

Como un ángel evocado por aquel grito, entro en la estancia una bella sonriente y graciosa criatura: era una joven alta y rubia: ya la conocemos, era Emma, y Mme. Marillac, pues se había casado con el joven abogado su amigo de la infancia.

La delicada belleza había ganado en vez de desmerecer, porque la aureola de la madre brillaba en su joven y noble frente.

—¡Dios mío! ¿qué sucede? exclamó al entrar: ¿está peor Mis Sheridan?

—¡Se muere! exclamó Clarisa: ¡Dios mío, Dios mío! ¡tened piedad de mí!

La pobre madre se dejó caer de rodillas, en tanto que Costanza y su hija se miraban con angustia; no obstante, Mme. Blarú fué la primera que adquirió alguna serenidad de ánimo: tomó un cordial de la mesa inmediata á la cama, que estaba cargada de medicinas, y llenando una cuchara de plata la acercó á los pálidos labios de Mis Sheridan.

Ésta abrió los ojos, y la densa palidez de sus facciones pareció fundirse bajo una tinta rosada.

—¡Hija mía! ¿cómo estás? exclamó Clarisa, que se había levantado ansiosa para ver el efecto que el cordial producía.

Mejor, mamá, respondió la niña con voz débil: no te asustes.

—¿Qué te duele?

—Nada, sólo quisiera dormir un poco.

—Está muy débil, dijo Costanza: dejé-

muy dolorosa; pero esa pobre niña se muere y hay un medio de salvarla.

—¿Lo hay? exclamó ansiosa Lady Sheridan.

—Lo hay, señora.

—¿Quién lo ha dicho? ¿qué medio es ese?

—¡Es muy terrible para mí decirlo!

—¡Oh, por favor! me está Ud. haciendo morir de impaciencia!

—Pues bien Milady: Mis Sheridan no se muere de enfermedad ninguna, se muere....

—¡Acabe Ud!...

—¡Porque ama á mi hijo!

Al oír esta revelación, la gran señora quedó muda de asombro: después se repuso, y contestó con profunda convicción.

—¡Es imposible!

Una triste sonrisa entreabrió los labios de Costanza que dijo:

He aquí la acogida que yo esperaba: ¡imposible! ¿y por qué señora?

—Porque... ¡porque yo no he observado nada!

—No es esa la razón de parecerla á usted imposible: la razón es, que mi hijo es un pobre artista, que gana su vida y la

CAPÍTULO III

Detúvose Mis Sheridan para tomar aliento, y dirigió á su madre una mirada de tierno amor y de profunda gratitud.

Costanza se inclinó hacia la joven enferma y la besó en la frente.

—¡Pobre y querida niña! exclamó, cuánto ha sufrido Ud. ¡y cuánto ha debido sufrir su madre!

—Sí, contestó la niña: mi madre ha sufrido de una manera horrible! huyendo de su pronto dolor, y para distraerme todo lo posible, venimos á París, donde llamé desde luego los doctores de más fama: éstos dijeron que mi enfermedad no era peligrosa, y que sólo necesitaba mucha distracción.

Yo había tenido siempre gran afición á la pintura, mi madre consideró que el estudio de este arte sería para mí un placer, y encargó á algunas amigas que tiene aquí,